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Prof. Isabel Flores

Un docente de excepción
 El Dr. Aguirre considera que todo profesor, independientemente de su trabajo como investigador o su

dedicación a la parte administrativa, no debe nunca olvidar que es profesor universitario; la mejor ma-
nera de no olvidarlo es siempre dar clases y él siempre lo ha hecho.

Para Isabel Flores, profesora Titular de la Facultad de
Ingeniería de la Universidad de Los Andes, el Dr. Aguirre
ha sido un gran ejemplo de dedicación al trabajo. No
sólo comparten la misma cuna de nacimiento: España;
también el esmero por continuar dando lo mejor de sí -
aun cuando hayan podido asumir su jubilación- a una
Universidad en la cual apuestan todo su optimismo. Con
su evidente acento castizo, la Prof. Flores comenzó
rememorando sus primeros contactos con el Dr. Aguirre:

Le conocí hace muchísimos años, creo que desde que
era niña, porque el Dr. Aguirre fue alumno de mi pa-
dre, Julio Flores, quien era profesor de la Universidad,
por eso yo estaba en contacto con la Universidad mu-
cho antes de ingresar a estudiar en ella. Después que el
Dr. Aguirre regresó de su maestría en Estados Unidos,
fue mi profesor de Mecánica de los Fluidos 1 y 2 duran-
te el pregrado y luego varias veces en el postgrado.

Al parecer es un tutor muy valioso en los estudios de
tercer y cuarto nivel.

Sí, tanto en el Postgrado de Hidráulica como en el Doc-
torado en Ciencias Aplicadas en Ingeniería, el Dr. Aguirre es
precisamente uno de los pocos que cumple los estrictos re-
quisitos exigidos, sobre todo para el doctorado; requisitos
relacionados con publicaciones en revistas internacionales,
indexadas, etc. En el Doctorado de Ingeniería no es nada
fácil, más que evaluar al candidato se evalúa al tutor. En ese
sentido el Dr. Aguirre es un gran tutor.

El trabajo: una forma de vida

¿Qué característica o cualidad importante puede des-
tacar del Dr. Aguirre como docente?

Es un hombre muy detallista, muy preocupado, muy
interesado, muy dedicado a la docencia. Incluso en las
épocas que ha sido Vicerrector Administrativo siempre
ha dictado un curso. Él considera que todo profesor,
independientemente de su trabajo como investigador o
su dedicación a la parte administrativa, no debe nunca
olvidar que es profesor universitario; la mejor manera
de no olvidarlo es siempre dar clases y él siempre lo ha
hecho. Es curioso, el Dr. Aguirre se jubiló hace unos
años, pero como si no lo hubiera hecho, porque se man-
tiene activo; tiene una carga completa, sigue trabajando
en docencia y tiene proyectos de investigación muy com-
pletos. Él se ha jubilado sobre el papel mas no en la
práctica. Nunca ha dejado de trabajar.

Detallista exhaustivo

El trabajo con él debe haberle dejado muchas anéc-
dotas especiales, ¿puede relatar alguna?

Bueno, ha sido muchas veces Director del Laborato-
rio de Hidráulica, también representante de la Facultad
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de Ingeniería ante el CDCHT y en aquel entonces tenía
un proyecto en el CDCHT dirigido por él. Dicen que
en una ocasión como representante de Ingeniería del
CDCHT se escribió una carta a sí mismo como Jefe del
Proyecto, y con copia al Jefe del Laboratorio que era él
también. Es posible que sea leyenda negra y realmente
no lo haya hecho, pero es tan minucioso, cualquiera pue-
de creer que ciertamente fue así.

Es un organizador muy minucioso, muy detallista, a
veces exagerado. Recuerdo que en el Congreso Latino-
americano de Hidráulica, organizado aquí en Mérida, el
cual era coordinado por el Dr. Aguirre y donde tuve la
oportunidad de trabajar muchísimo con él, se evidencia-
ba lo exageradamente detallista que es. Teníamos listas
para todo, incluso una lista de las listas. Pero sobre todo
recuerdo que había un comité de damas también, en aquel
entonces se estilaba mucho, estoy hablando de hace vein-
te años. En ese comité estaba lógicamente la esposa del
Dr. Aguirre, la Sra. Daysi; pues nos convocaron a una
reunión general a todos porque ya se acercaba la fecha de
inicio del Congreso y se debían ultimar muchos detalles,
y él es exhaustivo con los detalles. La reunión demoró en
comenzar y extrañada pregunté: ¿será que nos hemos con-
fundido y la han convocado para más tarde? y la Sra. Daisy
sacó una carta y me dijo: “no, no, la hora de convocatoria
es ésta”. Nos quedamos sorprendidos al ver que hasta a su
esposa la había convocado por escrito.

Por cierto, su esposa no trabaja en la universidad,
pero ha sido un apoyo increíble para el Dr. Aguirre, son
un matrimonio muy unido. La única vez que he visto

preocupado al Dr. Aguirre es cuando su esposa ha estado
quebrantada de salud. Le afecta una barbaridad.

¿Usted reconoce en sí misma alguna virtud que haya
desarrollado debido al contacto con el Dr. Aguirre?

Sí, indudablemente la dedicación al trabajo. Él ha
sido un ejemplo, no solamente para mí, para todos. Por-
que realmente es un hombre muy dedicado al trabajo,
en ocasiones demasiado, al punto de tener problemas
de salud por su entrega excesiva. Pero tiene un verdade-
ro amor por lo que hace, una dedicación absoluta a ello.

Como investigadora, ¿qué condiciones cualitativas ob-
serva que ha tenido la investigación en la Universidad luego
del paso del Dr. Aguirre por el Vicerrectorado Académico?

Evidentemente trabajó muchísimo para que el
CDCHT tuviera la importancia que tiene actualmente,
además era una época en donde no había tantos proyec-
tos de investigación como los hay hoy; debía animar a la
gente para que presentara proyectos en aquel entonces.
En ese sentido, su trabajo fue muy importante. Desgra-
ciadamente tuvo que abandonar en aquella época sus
propios proyectos de investigación, al menos parcialmen-
te. Un cargo como el de Vicerrector Académico, ser do-
cente y además tener proyectos de investigación, pues
algo se tiene que resentir inevitablemente. No fue la
época en la que más trabajó en investigación.
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